

CONGRESO MUNDIAL DE LA MUJER PARA UN PLANETA SANO
8 AL 12 DE NOVIEMBRE , 1991

AGENDA DE ACCION DE LA MUJER 21

PREAMBULO: HACIA UN PLANETA SANO

Las personas de todo el mundo están asustadas por la creciente evidencia del deterioro de los sistemas vitales de la Tierra. Los seres humanos son parte del sistema de vida, no están por encima de sus leyes. Tenemos una responsabilidad especial de respetar toda la comunidad de la Tierra, incluyendo nuestro aire, agua, tierra, y recursos naturales, nuestra fauna y flora, y la atmósfera que nos protege.

Nosotras, mujeres de muchas naciones, culturas y creencias, de diferentes colores y estratos, nos hemos reunido para expresar nuestra preocupación de nuestra salud de nuestro planeta viviente y de todas sus formas de vida interdependientes.

Nos hemos escuchado la una a la otra hablar de los problemas de nuestras sociedades, nuestras familias e hijos, nuestra Naturaleza sagrada. Hemos sido inspiradas por la valentía y la dedicación de nuestras hermanas de todo el mundo, quienes protegen y reparan nuestra herencia natural.

Como mujeres interesadas, hablamos en nombre de quienes no pudieron estar con nosotras, las millones de mujeres que experimentan diariamente la violencia de la degradación ambiental, la pobreza y la explotación de su trabajo y cuerpos. Mientras la naturaleza y las mujeres sean víctimas del abuso de la llamada ideología del "mercado libre" y erróneos conceptos de "crecimiento económico", no puede haber seguridad ambiental. Los habitantes del bosque tropical húmedo, los habitantes de las islas, y los habitantes de frágiles zonas áridas son amenazados con el traslado y el desposeimiento, debido a la intervención humana y a la contaminación de ecosistemas vulnerables. En un mundo que tolera dichas prácticas, existe poca esperanza para la sobrevivencia a largo plazo de la paz entre los pueblos.